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05 
Oct.

Baile vermut  
con Charanga  
Tocata

02 
Nov. 

Cuentacuentos 
Halloween: María 
Fraile
Ven a celebrar 
Halloween, con los 
cuentos del miedo 
de María Fraile.

08 
Nov.

Suko y Fontecha
Desde El 
Hormiguero, 
de Antena 3, el 
humor de Suko y 
Fontecha.

09 
Nov.

Coria Castillo
Coria Castillo es una actriz 
y cómica que cuenta con 
especial reconocimiento 
por protagonizar Fácil, de 
Movistar Plus+ ,

21 
Dic.

Mago Lumaky
Su dedicación 
y pasión por la 
magia lo llevaron a 
perfeccionar sus 
habilidades a lo 
largo de los años, 
convirtiéndola en 
su profesión.

12 
Oct.

Los Quillos
Humor y picaresca 
en un espectáculo 
que triunfo  
en “la parodia 
nacional”.

04 
Oct.

Verbena Grupo  
ocho y medio 
band

05 
Oct.

Verbena Grupo 
Voodoo

06 
Oct.

Baile de tarde 
con Duo destino

06 
Oct.

Dianas y 
procesión  
charanga  
Los Anises

Fiestas  
del Rosario

Avance  
Otoño

BUZÓN DE  
SUGE- 
RENCIAS

SUSCRÍBETE
Si quieres recibirlo por correo electrónico 
o a través de la red de difusión WhatsApp 
suscríbete enviando un correo a:

culturabuniel@diputaciondeburgos.net
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“Todos tenemos sueños.  
Pero para convertir los sueños en realidad,  

se necesita una gran cantidad de determinación, dedicación, 
autodisciplina y esfuerzo”  

(Jesse Owens)

L a herramienta de éxito de la sociedad en una localidad 
pequeña es la convivencia. Esta se consigue acercando 
a los vecinos a encuentros socioculturales y deportivos 
de todos los gustos y colores. La suma de convivencias y 

actividades la convierten en una sociedad viva.
Podemos reflexionar en lo acertado de Buniel ¡¡Vivo!! y lo podemos 
hacer pensando en las muestras de acercamiento social y colectivo 
de las distintas actividades socioculturales y deportivas realizadas 
durante el verano. Tampoco olvidemos el mundo deportivo de 
Buniel, que nos ofrece actividades para muchas de las disciplinas 
deportivas y algunas muy “curiosas” como el canicross o de 
deportistas de Alto Rendimiento y Piragüismo como Jesús y 
Nazaret. El deporte, al que dedicamos este número, con cerca de 
una docena de actividades diferentes donde participan más de cien 
vecinos para una población cercana a los 650 habitantes censados 
y que próximamente se verán incrementadas con una sala fitness y 
un circuito de calistenia.
Ese es el sueño. Mantener viva la sociedad de Buniel. El camino son 
las distintas herramientas para conseguirlo, que son esfuerzo de 
todos, de determinación para llevarlas a cabo, de dedicación para 
buscar aquello que más nos una. 
Tantas actividades de verano, llenas de éxito por el público 
asistente ha sido la suma del esfuerzo de muchos, partiendo de 
la Corporación Municipal a todos aquellos que de una u otra 
manera se involucran para hacer una sociedad de Buniel VIVA. 
Apoyémoslos, aportemos sugerencias de mejora y sobre todo, 
participemos.

EDITORIAL

Un Buniel  
¡¡Vivo!!
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La conclusión de la 4ª mar-
cha nocturna a favor de 
Adavas es que la tene-
mos que repetir en 2025 

y el éxito viene avalado por el 
número de participantes que re-
unimos el pasado 26 de julio en 
la edición de la marcha nocturna 
a favor de la Asociación de Asis-
tencia a Víctimas de Agresiones 
Sexuales y Violencia Doméstica, 
conocida como Adavas

196 vecinos, amigos y simpati-
zantes que después del recorrido 
tuvieron un avituallamiento patro-
cinado por el Ayuntamiento que 
agradece la colaboración de: Bar 
la plaza, Afiche gráficas, Librería 
y papelería Aura, Parmen-Trans 
SL, Buprocon Construcciones, 
Florbu, Estilismo canino Almude-
na Valle, Maddecor, Refor+ Mi-
guel Ángel, La boutique del pe-
luquero, Frutas y verduras José 
Luis y te quiero verde

Recordamos que ADAVAS es 
una Entidad No Gubernamental 
de carácter privado y sin ánimo 
de lucro nacida en Burgos en 
1998 trabajando de manera di-
recta e integral y prestando un 

servicio especializado, multidis-
ciplinar y continuado en el tiempo 
en favor de las víctimas de vio-
lencia de género.

4a Marcha Nocturna:  
196 participantes, éxito total
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Verano saludable
Convertida en el éxito del vera-
no, ha sido la primera experien-
cia de esta actividad deportiva, 
celebradas durante los lunes 
y jueves de los meses de julio, 
agosto y septiembre a las 20 ho-
ras en las proximidades a la Pla-
za Santa María.
Una experiencia con nuestro 
monitor Carlos Peña que ha 
aglutinado a personas de todas 
las edades, de la propia vecin-
dad y de otras localidades que 
han disfrutado de actividades 
personalizadas y preparadas 
individualmente para los grupos 
participantes en cada jornada, 
apoyando el aumento de pobla-
ción en época estival.

Marchas solidarias
Cuatro ediciones de estas mar-
chas solidarias, las convierten 
en citas obligatorias en cada 
periodo estival desde que varias 
vecinas de la localidad se invo-
lucraran con ADAVAS (sobre 
violencia de género) y APACE 
(paralasis cerebral).
La solidaridad es el gran objeti-
vo de estos eventos, apoyando 
con fines económicos estas dos 
ONG’s involucradas en proble-
mas de completa actualidad y 
haciendo partícipe a los ciuda-
danos en el ocio deportivo con 
fines sociales.

Actividades deportivas
Y, acabado el verano, con nuestro monitor Carlos Peña comienzan 
las actividades deportivas de otoño, invierno y primavera con el si-
guiente calendario.

La 
Corporación  
Municipal  
y el deporte  
en Buniel

Actividades organizadas a través de la encuesta 
realizada con anterioridad
Lunes GAP 19:30 a 20:30 h
Martes Tonificación 18 a 19 h

Body Combat 19:15 a 20:15 h
Miércoles GAP 19:30 a 20:30 h
Jueves Pilates 18 a 19 h

Body Combat 19:15 a 20:15 h
Viernes Yoga No ha salido

 

Otoño deportivo | Gap, Pilates, Body Combat...
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Esdras avanza  
con nuevos éxitos 
Esta temporada he empezado compitiendo en el campeo-
nato de Castilla y León de trail, donde obtuve la primera 
posición clasificándome para ir al campeonato de España 
que se celebró el 5 de mayo, en Paul’s (Cataluña) donde 
quedé el 23. Después gané la modumarcha de mi cate-
goría y termino el mes de mayo con la celebración de la 
Zegama donde quedé en vigésimo sexta posición.

Y tras una temporada de descanso, empecé agosto 
con el desafío Urbión donde quedé en décima posición, 
más tarde estuve en la carrera de trail Modúbar obtenien-
do la primera posición y por último, a últimos de septiem-
bre, quedé en tercera posición general de los cinco kiló-
metros de smurfit Kappa.

Nuevos vecinos,  
Jesús y Nazaret, 
deportistas de élite
Jesus Montoto y Nazaret Guerrero una pareja metida de 
lleno en el mundo del deporte con la suerte de contar con 
miles de experiencias en diferentes disciplinas deportivas.
Nazaret por su parte esta considerada Deportista de alto 
Rendimiento y cuenta con diversos podios en campeona-
tos de España de Natación, Natación con aletas, salva-
mento, pentatlón naval y aguas abiertas completando con 
medallas en Mundiales de salvamento.
También con participaciones en Campeonatos Europeos 
de natación siendo finalista en el Mundial de Aguas Abier-
tas e incluso participando en Olimpiadas militares donde 
más de 75% de los deportistas se verán las caras en las 
Olimpiadas. 
Por parte de Jesus cuenta con diversos podios en la dis-
ciplina del Piragüismo, nacionales, europeos y mundiales, 
también con la disciplina de OCR donde volvió a conse-
guir medallas en mundiales y varios podios nacionales en 
salvamento, pentatlón militar y pentatlón naval teniendo 
en este último una participación mundial.
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Ha saltado la noticia. 
Uno de nuestros ve-
cinos más jóvenes, 
ha apostado por el 
fútbol sala y ha con-

seguido fichar por un equipo de 
la región.

Es Iván Gregorio, antes que 
nada ¿en qué equipo estás?
Acabo de fichar para esta tempo-
rada por el Intersala de Zamora, 
militante en la 2B Nacional de fút-
bol sala.

¿Cómo ha surgido?
Para realizar los análisis de los 
equipos rivales, todos los entre-
nadores tienen los partidos de los 
demás equipos grabados, por lo 
que así, conocen a todos los juga-
dores de alrededor, y en Zamora 
vieron en mi un perfil de jugador 
que les podría cuadrar bien en el 
proyecto que estaban preparando. 

¿Qué nos puedes contar del 
equipo que te acoge?
Es un equipo que el año pasado, 

hizo una apuesta para conseguir 
ascender de Tercera división a 
Segunda B, hicieron una muy 
buena temporada y lo consiguie-
ron, este año, el proyecto es aún 
más ambicioso, ya que más de la 
mitad de mis actuales compañe-
ros, son de distintos lugares de 
España (Madrid, León, Burgos, A 
Coruña, Salamanca etc...) 

¿Cómo ha sido tu adaptación a 
Zamora?
La verdad es que ha sido muy fá-

Iván Gregorio, creció y se formó 
aquí, hoy triunfa en Zamora
CON 21 AÑOS NO HABÍA JUGADO AÚN A FÚTBOL SALA Y ERA 
INCAPAZ DE PENSAR QUE CON LOS 26 ACTUALES QUE TENGO. 

Otoño deportivo | Fútbol sala
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cil, a gente de aquí ha hecho todo 
lo posible, para facilitar la llegada 
de los chicos que venimos de fue-
ra, me siento muy acogido, y muy 
a gusto en esta pequeña ciudad. 

Ya ha empezado la temporada, 
cómo han sido los comienzos.
Es un proyecto, en el que se tra-
baja día a día con una gran profe-
sionalidad, en los entrenamientos 
se prepara mucha estrategia, in-
cluso modificándola dependiendo 
del rival contra el que se juega el 
fin de, al cual le analizamos en 
varias sesiones de vídeo, para 
conocerlo antes de jugar contra 
ellos, el grupo humano está muy 
unido, y eso es primordial, somos 
mucha gente de distintos sitios de 
España, y aún estamos en perio-
do de adaptación, para conocer-
nos mejor dentro de la pista

Y cuáles son los objetivos para 
la temporada.
Cierto es, que el proyecto es ilu-
sionante en esta nueva categoría, 
pero desde el primer día nos re-

calcaron, que no hay que olvidar 
que somos un equipo recién as-
cendido a la 2B Nacional, y que 
hay que ir con pies de plomo, ya 
que la exigencia va a ser muy alta 
por parte de nuestros rivales 

Cómo te defines como jugador.
Es complicado, ya que muchas 
veces la gente que tengo cerca 
sabe describirme mejor que yo 
mismo, considero que, si estoy 
aquí, es por la capacidad que ten-
go de crear peligro en la portería 
contraria, pero lo más importante 
para mí es la capacidad de traba-
jo y de ayudar a mis compañeros 
en lo que necesiten, bien sea en 
el campo, o en el aspecto perso-
nal, ya que pasamos mucho tiem-
po juntos. 

Tu experiencia en Burgos, en 
distintos equipos de futbol, in-
cluido el Buniel CF. ¿Qué nos 
puedes contar de tu trayectoria 
futbolística?
Hasta los 16 años, jugué al fútbol 
11 en equipos como el Burgos 

Promesas e Ínter Vistalegre, a los 
17 años, quise poner mi granito de 
arena en el equipo de mi pueblo, 
y empecé a jugar en cuanto pude 
en el Buniel CF, en el cual apren-
dí y disfruté mucho hasta los 21 
años, en los que fiché por el Ju-
ventud del Círculo de fútbol sala, 
el cual me ha permitido aprender 
todo lo que se ahora, y que me ha 
ayudado a llegar hasta aquí 

Has dado un paso importante, 
ya estás en el futbol profesio-
nal. Tu reflexión para esos jó-
venes vecinos que sueñan con 
equipos grandes.
Siempre digo que mi situación es 
muy poco común, ya que con 21 
años no había jugado aún a fútbol 
sala y era incapaz de pensar que 
con los 26 actuales que tengo, pu-
diera estar viviendo esta aventu-
ra, simplemente era un chico que 
jugaba en el equipo de su pueblo 
y lo disfrutaba como el que más, 

hasta que se abrió una inesperada 
puerta, que sin duda me cambió la 
vida, a tal punto, de hasta derivar 
en mudarme de mi querido pue-
blo para jugar y dar la cara, por el 
equipo que representa a Zamora 
en el fútbol sala nacional. 
Mi consejo a los chicos y las chi-
cas que veo en Buniel cada vez 
que salgo por las calles, es que 
jueguen donde jueguen, deben de 
disfrutar haciéndolo y que nunca 
pierdan la ilusión, porque lo que 
todos tenemos en común, son 
las calles por las que han rodado 
nuestros balones de fútbol

SOMOS UN EQUIPO 

DE MUY DISTINTAS 

PROCEDENCIAS, MUY 

UNIDO E INTEGRADOS 

CON GRAN 

PROFESIONALIDAD.

Otoño deportivo | Fútbol sala



9

El Buniel C.F juega en el “Tro-
feo ciudad de Burgos” una com-
petición con diferentes pueblos, 
barrios y bares de toda la pro-
vincia.

La nueva temporada comien-
za en cctubre. Durante el mes de 
septiembre hemos hecho varios 
amistosos para coger ritmo de 
juego y conocer a los nuevos ju-
gadores

El año pasado fue un año un 
poco complicado deportivamente 
, hemos cambiado algunas cosas 
y vamos confiados que este año 
irá mucho mejor

Por el momento el equipo ha 
jugado 3 amistosos, el primero 
fue en Olmos de Atapuerca don-
de el equipo fue derrotado por 
3-1. Tras la primera derrota, los 2 
siguientes amistosos se jugaron 
en Buniel , el equipo consiguió en 
ambos la victoria: 2-1 vs Hontoria 
de la cantera y finalmente 4-1 vs 
San Pedro de la Fuente 

Animamos a los vecinos de 
Buniel a que se acerquen los fi-
nes de semana al campo de fút-
bol para apoyar al equipo y ayu-
darnos a conseguir la victoria

Nuestro equipo está forma-
do por: Adrian Miguel, Luis, 
Leo, Alexis, Hugo, Julen, Angel, 
Adrián, Oriel, Jesús, Santos, Die-
go, Borja, Fabio, Pablo, Edgar, 
Nayan, David, Nuño, Valentino, 
Sergio y Guti.

El Buniel  
C.F., 
a por todas

Otoño deportivo | Fútbol
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He aquí la pregunta del mi-
llón.

Nuestro primer obje-
tivo era abrirla el pasado 

mes de Julio, pero unas veces de-
bido a la burocracia por parte de la 
administración y otras veces por la 
falta de personal para realizar los 
distintos oficios..., lo tendremos 
que posponer hasta final de año.

Las máquinas ya las tenemos,”! 
Ojalá fuera desembalar e instalar¡, 
pero no es así. Si queremos que 
sea una sala de uso y disfrute 
para todos los vecinos, debemos 
acondicionarla adecuadamente. 
Se está cambiando la instalación 
eléctrica de las dos salas, se van 
a cambiar todas las ventanas, los 
suelos de los baños, las escaleras 
de entrada, se van a separar las 
dos salas para que el uso de cada 
uno sea más independiente, y eso 
sin olvidar el control de accesos. 
Con lo cual, y aunque parezca fá-

cil y sencillo, todo esto es fruto del 
trabajo e inversión de mucho tiem-
po por parte de la Corporación.

Somos los primeros interesa-
dos en que este proyecto salga 
adelante y tenga una aceptación 
máxima por parte de los vecinos. 
Por eso queremos hacerlo bien.

Además, estamos elaborando 
su propia Normativa, de acuer-
do con las Normas propias de la 
Junta de CyL, donde se recogerán 
las normas de uso de la sala, ho-
rarios, aforo, edad de acceso, pa-
gos...No debemos olvidar que no 
es un gimnasio, ni en dimensiones 
ni en prestaciones, pero sí que es 
verdad que esta instalación permi-
tirá a nuestros vecinos mantener-
se en forma sin necesidad de salir 
del pueblo.

Y si finalmente se cumple nues-
tro objetivo de tenerlo abierto para 
Navidad..., pues ya sabéis,

“a bajar los polvorones”

¿Y la sala Fitness, 
para cuándo?

El Kendo, una disciplina que 
combina tradición, técnica 
y espíritu, ha crecido en 
popularidad en España, y en 
Burgos cuenta con un espacio 
especial. El Club Kendo Burgos, 
que entrena en Buniel, ofrece un 
ambiente único para aprender 
y practicar este antiguo arte 
del sable japonés. Con el uso 
del shinai (sable de bambú) 
y la armadura tradicional, los 
miembros del club no solo 
perfeccionan su técnica, sino 
que también profundizan en 
los valores del kendo: respeto, 
autocontrol, perseverancia y 
honor.
El club está abierto a personas 
de todas las edades y niveles, 
desde principiantes curiosos 
hasta practicantes avanzados, 
brindando una formación 
completa en el manejo del sable 
y en los principios filosóficos que 
guían esta disciplina. A través de 
clases regulares y un ambiente 
de camaradería, el Club Kendo 
Burgos se ha convertido en un 
punto de referencia para los 
amantes de este arte marcial en 
la región. 
Si buscas una forma de conectar 
con la tradición samurái, mejorar 
tu condición física y desarrollar 
tu carácter, el kendo es una 
excelente opción. ¡Únete a los 
entrenamientos en Buniel y 
descubre la esencia del Kendo!

Kendo, el camino 
del sable

Otoño deportivo | Fitness y Kendo
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La caza es otro deporte y 
quien más o quien me-
nos, hemos recorrido los 
campos y visto carteles y 

animales dando muestra de es-
tar situados en un coto de caza. 
Concretamente en Buniel el BU 
11077 regentado por el CLUB 
DEPORTIVO CAZADORES DE 
BUNIEL ,el cual se fundó y se 
aprobó como entidad deportiva 
y ratificación de sus estatutos, el 
18 de abril de 2013 sin ánimo de 
lucro, bajo la presidencia de Vi-
cente Félix Melgosa Moral.

Hablamos con uno de sus 
miembros, Anastasio del Val y 
nos ponemos en situación: ¿Qué 
es un coto privado de caza? es 
aquel donde los titulares de los 

terrenos, en los que se enclava el 
coto de caza, los ceden para su 
aprovechamiento cinegético, con 
o sin ánimo de lucro y cumplir los 
requisitos determinados por la 
ley de caza y gestión sostenible 
de los recursos cinegéticos de 
Castilla y León. No son válidos 
todos los terrenos, sino aquellos 
que cumplen la normativa para 
zona exentos de caza por dis-
tancia a centros urbanos, carre-
teras, ferrocarriles, autovías, etc.

No podemos dejar pasar la 
oportunidad que nos brindáis, 
para AGRADECER a todas esas 
personas y entidades, por ceder 
los terrenos de su propiedad al 
club deportivo cazadores de Bu-
niel, para su aprovechamiento ci-

negético, por lo que se ha podido 
renovar de nuevo el coto de caza 
BU-11077. MUCHAS GRACIAS.

Comentábamos que la ges-
tora del coto es el Club Deportivo 
de Cazadores de Buniel cuyos 
fines son:

-Desarrollar actividades físico 
deportivas

-Fomentar, promocionar y di-
vulgar la idea del ejercicio físico 
y del deporte de la caza

-Participar en competiciones 
federadas

-Protección del medio natural 
y mejora del habitad cinegético.

Todos los años el club, realiza 
distintas actividades para mejorar 
el hábitat cinegético (refugios, be-
bederos, limpieza de fuentes, etc.)

Caza, deporte y polémica
UN USO CINEGÉTICO DE LAS FINCAS PARA BENEFICIO  
DE DEPORTISTAS Y PROPIETARIOS.

Otoño deportivo | Caza
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Este año el club, está inmer-
so en sacar adelante, una plan-
tación de retama, romero, roble, 
encina, enebro etc. en unas par-
celas del término municipal des-
tinadas a reserva del medio na-
tural, con el asesoramiento del 
vivero de Buniel.

El coto de caza de Buniel está 
configurado por 926,36 hectá-

reas, donde se puede disponer 
de caza menor (perdiz roja, lie-
bre, conejo, becada, codorniz, 
aves acuáticas, zorro) y mayor 
(jabalí o corzo).

La caza, muchos a favor, mu-
chos en contra.

La caza ha formado parte 
desde tiempos milenarios de la 
vida, tanto de su actividad lúdica, 
como de supervivencia. Querer 
cambiar la historia… no proce-
de.

Hay muchos cazadores, que 
aman la naturaleza, el campo y 
cazan responsablemente y con 
su actividad, fomentan la subsis-
tencia de muchas especies. En 
la agricultura, se necesita al ca-

zador, hay muchos animales que 
producen grandes pérdidas y es 
necesaria su regulación.

Los animales silvestres, no 
son un dibujo animado, son ani-
males que pueden ser peligrosos 
y ocasionan muchos accidentes 
de tráfico. Si no existiera la caza, 
el medio rural sería un desastre, 
unas especies se multiplicarían y 
otras desaparecerían, propagan-
do enfermedades, por ello es tan 
necesaria la figura del cazador.

Sin olvidar nuestras extraordi-
narias recetas de caza, de una ri-
queza recogida, no solamente en 
los más antiguos recetarios, sino 
también en la literatura, la caza 
forma parte del estilo de vida me-
diterránea.

Otoño deportivo | Caza

LA CAZA COMO 

SUBSISTENCIA  

DE LAS PROPIAS 

ESPECIES.
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E sta página nace con la filosofía de contar 
la información municipal a la ciudadanía, 
mostrando los avances y los proyectos 
en los que se esta trabajando a diario.
Hay cosas de las que podemos 

presumir, como una semana cultural cargada de 
actividades para todos los públicos y de diferentes 
disciplinas deportivas y socioculturales. Es digno 
de ser agradecido el trabajo y esfuerzo de todos 
aquellos que participan en la organización y 
desarrollo de la misma.
Sin embargo, en materia del parque de calistenia y 
sala fitness, por motivos ajenos a este Ayuntamiento, 
seguimos con retrasos motivados por no encontrar 
empresas adecuadas para realizar los trabajos 
necesarios en cortos plazos de ejecución. Avanzar 
que la sala fitness ha terminado la obra civil, a 
falta de las escaleras y el control de acceso. Las 
máquinas llegaran a lo largo del mes de octubre.
Como todos los años, se va a realizar una 
campaña de asfaltados, que en esta ocasión en las 
proximidades de calle las Eras y Pradillo.
Un afán de esta Corporación es la cultura y 
entretenimiento para todos los públicos y edades. 
Con esa filosofía seguimos en los Circuitos 
Escénicos de Castilla y León y se está preparando 
la programación para 2025 que anunciaremos en el 
próximo número. Derivado del éxito que tienen los 
monólogos, hemos decidido sacarlos del programa 
general y contratarlos para el 15 y 16 de agosto con 
la intervención de Sara Escudero y Miguel Miguel.
El 12 de octubre, se celebra la Virgen del Pilar, 
patrona de la Guardia Civil. Con tal motivo, este 
Ayuntamiento y la Comandancia organizaron 
una Santa Misa y un lunch con autoridades y 
colaboradores de la demarcación del Cuartel de la 
Guardia Civil en Buniel.
Dentro del programa de circuitos escénicos hemos 
contado con el show cómico musical de Los Quillos

INFORMACIÓN LOCAL

Agradecidos a todos los que  
de una manera u otra colaboran
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Hemos pasado el vera-
no con campamentos 
acogidos al programa 
CONCILIAMOS de 
la Junta de Castilla y 

León, donde participa el Ayunta-
miento de Buniel desde SEMANA 
SANTA DE ESTE año .

Lo primero, hablamos de cifras.
Alba, cuantos han participado 
en estos campamentos y de que 
intervalo de edades.
Aproximadamente 25 niños de di-
versas edades, desde los 3 hasta 
los 12 años.
Está abierto a vecinos exclu-
sivamente de Buniel o pueden 
participar localidades cercanas.
Los campamentos no están única-
mente destinados a los niños que 
viven en Buniel, sino que también 
a aquellas familias de las localida-
des más próximas que lo necesi-
ten. Por ejemplo, este verano he 
tenido familias de Estepar y de 
Frandovinez.
Quién es Alba, su monitora.
Soy una monitora de campamen-
tos apasionada y estudiante del 
último curso del Grado en Maes-
tro de Educación Primaria. Des-
de temprana edad, he sentido un 
amor profundo por los niños, lo 
que me llevó a enfocar tanto mi 
vida académica como laboral en 
mi educación y bienestar. He te-
nido la suerte de poder trabajar 
como monitora de campamentos 
mientras termino mis estudios, lo 
que me ha permitido no solo adqui-
rir experiencia, sino también poner 
en práctica todo lo aprendido.

Soy una persona simpática, 

Alba ha capitaneado  
el programa Conciliamos  
para niños de 3 a 12 años

 

 

 

 

 

Los tiempos libres siempre han sido nuestros favoritos, nos divertimos un 
montón y compartimos muchas sonrisas y carcajadas. 

SOY MONITORA DE CAMPAMENTOS Y ESTUDIANTE DEL ÚLTIMO 
CURSO DEL GRADO EN MAESTRO DE EDUCACIÓN PRIMARIA
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cariñosa, abierta y sociable. Me 
encanta conocer gente nueva y 
crear un ambiente positivo a mi 
alrededor. A la vez, soy muy or-
ganizada y resolutiva, siempre 
buscando soluciones eficientes a 
los problemas que puedan surgir. 
El sentido del humor es parte de 
mi personalidad; me gusta hacer 
reír a los demás y creo firmemen-
te que la risa es una de las me-
jores formas de conectar con los 
niños.

A medida que me acerco al fi-
nal de mi carrera universitaria, me 
siento emocionada por el futuro. 
Mi objetivo es seguir dedicándo-

me a la educación y al cuidado de 
los niños, donde tengo la oportu-
nidad de impactar positivamente 
en la vida de estos, contribuyendo 
en su crecimiento y desarrollo, al 
mismo tiempo que continúo avan-
zando con mi propio aprendizaje 
en el proceso.
Qué actividades se han desarro-
llado, que has podido hacer con 
ellos.
La temática de este verano han 
sido los Juegos Olímpicos. Cada 
semana nos encontrábamos en 
un país diferente (participante en 
los JJOO) por lo que la mayoría 
de las actividades han ido rela-
cionadas con estos. Hemos rea-
lizado todo tipo de manualidades, 
muchas de las cuales nos han 
servido para decorar las paredes 
de nuestra aula; diferentes acti-
vidades deportivas como fútbol, 
voleyball y bádminton; juegos de 

mesa tradicionales como el par-
chís y el 4 en raya; guerras de 
agua con globos y pistolas y mu-
chas actividades más.
¿Cómo ha sido la satisfacción 
de los padres?

Durante todo este tiempo, he 
podido conocer muy bien a las 
familias y sobre todo a los niños, 
por lo que siempre han tenido 
una atención personalizada y 
cercana por mi parte. Tanto ha-
cia los niños como sus familiares, 
me he mostrado atenta y me he 
adaptado a sus necesidades. En 
términos generales y por lo que 

LOS JUEGOS 

OLÍMPICOS Y 

PASARLO BIEN HAN 

SIDO LA TEMÁTICA 

DE DOS MESES DE 

CAMPAMENTOS DE 

VERANO

 

 

 

 

 

Los tiempos libres siempre han sido nuestros favoritos, nos divertimos un 
montón y compartimos muchas sonrisas y carcajadas. 

 

 

 

 

 

Los tiempos libres siempre han sido nuestros favoritos, nos divertimos un 
montón y compartimos muchas sonrisas y carcajadas. 

ellos me han demostrado, están 
agradecidos y contentos.
¿Alguna curiosidad de estos 
dos meses de actividades?

El taller por excelencia y que 
más éxito ha tenido en todo el 
periodo de verano ha sido el de 
hacer pulseras con abalorios. To-
dos los niños y niñas me pedían 
hacer sus pulseras y collares para 
lucirlos durante todo el verano, sin 
duda ha sido una de las activida-
des a la que más tiempo hemos 
dedicado y, en suma, sin ningún 
tipo de discriminación de edad. 
Nos lo hemos pasado súper bien.
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HABLAMOS DE...

L levamos unos meses 
tramitando la incorporación de 
Buniel en la ruta del autobús 
M1 que pasa por distintas 

localidades. Decir que las poblaciones 
afectadas no han puesto ninguna 
pega a nuestra solicitud, que se van 
a estudiar las rutas y horarios que 
mejor beneficien a todos y que se han 
dado todos los pasos con la Junta de 
Castilla y León para hacer realidad 
esta necesidad logística de Buniel.
Un trabajo de la Corporación 
Municipal que nos va a permitir ser 
incluidos en la ruta de los autobuses a 
la capital durante los sábados, dando 
mayor servicio a los vecinos en un día 
tan necesario y útil.
Haciendo historia, recordamos que 
el transporte metropolitano nace 
en 2008 dando un mejor servicio 
y abaratando los costes en una 
colaboración entre la Junta de Castilla 
y León y 26 municipios gestionados 
a través de ponencias (grupos de 
trabajo) y comisiones (municipios 
participantes) técnicas. 
Las ponencias técnicas, compuestas 
con pocos miembros para reuniones 
más agiles, tratan asuntos ordinarios. 
Los representantes de las comisiones 

técnicas pueden proponer asuntos 
que puedan ser relevantes para su 
municipio. Todas las comisiones y 
ponencias cuentan con un acta donde 
se recogen los asuntos tratados en las 
mismas. La financiación se consigue 
a través de un coste por viaje, con 
la posibilidad de utilizar una tarjeta 
monedero con un 50% de descuento 
(mientras lo mantenga el Gobierno 
Central), genera un superávit o déficit 
que condiciona las aportaciones de 
las administraciones al proyecto: 
Todas las líneas del proyecto de 
Transporte Metropolitano cuentan 
con un análisis anual del estudio 
económico realizado para cada ruta.
El ayuntamiento de Buniel, junto 
con Albillos, Arcos, Cavia, Cayuela, 
Modúbar de la Emparedada, 
Revillarruz, Saldaña de Burgos, 
San Mamés de Burgos, Sarracín, 
Villagonzalo Pedernales y Villariezo 
están representados por miembros 
del Ayuntamiento de Villariezo.
Buniel cuenta con la ruta M2 con 
frecuencia de lunes a viernes y además 
esperamos estar integrados en la ruta 
M1 para la tarde de los sábados y 
facilitar el acceso de jóvenes a la capital 
y a su lugar de residencia. 

Transporte metropolitano de Burgos

Algunos datos 
aproximados
7.433 viajeros de media 
mensuales
89.202 viajeros anuales de 
media
18 autobuses en circulación
26 municipios del área 
metropolitana
6 operadores
8 concesiones de transporte
192.987 usuarios
0,31% representación total de 
Buniel
3,09% representación sin contar 
la capital.
1.494 expediciones anuales
4.692 Viajeros año 2022 en línea 
M2
3.862,24 euros recaudados por 
línea M2 en 2022
Servicio de autobuses a Burgos 
Línea de Los Balbases
Línea Palencia – Burgos
Lunes a viernes
Buniel – Burgos: 9:35 h
Burgos – Buniel: 13:15 h
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B uniel acaba de terminar 
sus fiestas mayores de-
dicadas a la Virgen del 
Rosario y dentro de sus 
actos, uno de los más 

mayoritarios es la procesión, como 
culminación del incalculable senti-
miento, valor moral y religioso de 
la festividad.

La mayoría de las localidades, 
tienen en su Patrón la titularidad 
de la Iglesia, salvo en nuestra lo-
calidad cuyo templo se dedica a 
Santa María La Mayor y las fies-
tas patronales a la advocación de 
la Virgen del Rosario, que tras su 
fundación por Santo Domingo de 
Guzmán en 1571 momento en que 
se invita a fundar Cofradías en ho-
nor de la festividad de “La Virgen 
del rosario”.

Derivado del decrecimiento po-
blacional de Buniel desaparecen 
algunas cofradías y otras se unen 
para que Fray Domingo de Ribera 
confirme y revalide la Cofradía que 
pasa a llamarse “Nuestra señora 

del Rosario, con los siguientes re-
quisitos:
• Solicitud de creación a los Pa-
dres Dominicos a instancia del pá-
rroco.
• Disponer de un altar o Capilla 
para venerar la imagen
• La ceremonia fundacional se 
realiza con Misa Cantada, Sermón 
y procesión.
• Elección del primer domingo de 
octubre para conmemorar la efe-
méride.
• Ayunar durante la víspera de 
la festividad de Santo Domingo, 
como fundador del Santo Rosario
• Celebrar el lunes siguiente a las 
fiestas las honras fúnebres por los 
difuntos, así como los cuatro ani-
versarios anuales: Purificación, 
Anunciación, Asunción y Natividad 
de la Virgen.

En el siglo XX se incrementa 
el dinamismo político y religioso 
de la Villa y es en 1923 cuando se 
contrata por primera vez al Orador 
para dirigir la palabra divina. El Re-

gimiento de Infantería de San mar-
cial, cede su banda musical para 
la celebración de la fiesta.

Durante la guerra civil no se ce-
lebran las fiestas y la cantidad pre-
supuestada se dirige a la Junta de 
Defensa de Burgos.

Desde la toma de posesión, en 
1941, de D. Casimiro Alonso va-
rios son los sacerdotes que han 
sido los párrocos de la cofradía 
hasta la actualidad, siendo señal 
de referencia en 1967 donde cinco 
sacerdotes participaron por prime-
ra vez en la misa de Difuntos, en-
tre ellos dos hijos del pueblo: Blas 
Melgosa y Jesús Puente.

Virgen del Rosario
CURIOSIDADES DE LA CELEBRACIÓN DE NUESTRA PATRONA
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Un matrimonio que apunta alto
El pasado 17 de septiembre publi-
caba Diario de Burgos, un artículo 
donde Clara Acosta decía estar 
encantada con las riendas del bar 
de Buniel que habría a las 8:30 h 
hasta que se iba el último cliente.

El artículo hablaba de la tra-
yectoria de los cantineros hasta 
su llegada a Bar la Plaza y co-
mentaba el éxito que ha conse-
guido que vecinos de Cavia, Es-
tépar, San Mamés o Frandovínez 
se acerquen a degustar sus ela-
boraciones incluso con las nue-
vas recetas de “Calamares a la 
cántabra”.

Un éxito que no termina en 
verano y que se vaticina prospe-
ro en épocas más frías gracias al 
acogimiento de los trabajadores 
de la zona en el desayuno, los 
fieles al café o a las tertulias, con-
siguen que este matrimonio haya 
triunfado entre nosotros.

181 euros y 16 de años de cal-
vario.
El 14 de septiembre, la fallida ur-
banización Ciudad Jardín Soto del 
Real fue una vez más protagonis-
ta del daño económico y ecológi-
co de una urbanización fantasma. 
Hablaba Oscar García Teran y de 
sus 16 años de desesperación 
para ganar 181 euros de los mas 
de 33.500 euros invertidos en ese 
desarrollo urbanistico que proyec-
taba 1400 viviendas divididas en 
340 colectivas, 260 adosadas, 
260 pareadas, 60 agrupadas, 182 
pisos además de locales, zonas 
verdes y equipamientos.

Punto estratégico en el Camino 
Real
Esta vez fue El correo del Burgos, 
el 31 de julio quien nos regaló un 
artículo histórico de nuestra lo-
calidad. No enseño el origen de 
nuestro nombre “bonellus” y su 
desarrollo en la Edad Media y en 
su recorrido histórico termino en 
2009. Hablo del camino de San-
tiago y de las obras del AVE.

Buniel en la prensa
OTRA MANERA DE VERNOS
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